

LA DÉMARCHÉ FRANCO-ANGLAISE BERLIN ET A PRAGUE

Prague, 8. — La presse tchécoslovaque accueille favorablement la démarche franco-britannique. « Même si elle n'avait pas été faite, écrit le « Narodny Listy » (de droite), nous aurions pas agi autrement. Nous aurions nous-mêmes cherché la solution des problèmes nationalistes contribuera à fortifier l'Etat. Nous devons donc persévérer le monde que nous avons fait de ce que nous voulons ».

« Nous prouverons que la Tchécoslovaquie ne veut pas compromettre la paix européenne... » « Nous devons résoudre la question équitablement, charitativement et généralement... »

Satisfaction à Berlin

Berlin, 8. — La visite faite par sir Neville Henderson ambassadeur d'Angleterre à M. Woermann, secrétaire d'Etat au ministère des Affaires étrangères...

LE CONFLIT DU HAVRE

On espère résoudre le conflit avant mercredi. Paris, 8. — Le « Floride », cargo mixte de la Compagnie générale transatlantique...

LE 53^e CONGRÈS FÉDÉRAL DES SAPEURS-POMPIERS SE TIENDRA A LYON

Lyon, 8. — La Fédération nationale des sapeurs-pompiers français a confié au corps des sapeurs-pompiers de Lyon...

Résumé du premier feuilleton. Un homme a pénétré, la nuit, dans les souterrains d'un vieux château abandonné...

LA RÉOLUTION DU CONGRÈS DU Commerce Extérieur

Strasbourg, 8. — Voici l'essentiel de la résolution générale adoptée à l'unanimité par le Congrès national des conseillers du commerce extérieur...

Sur le plan national. 1^o Rejet absolu de l'autarcie économique et du contrôle des changes...

Sur le plan international

En considération du déficit de notre balance commerciale ; politique de réciprocité comportant vis-à-vis les pays étrangers ; d'une part, la concession d'avantages équivalents à ceux qu'ils nous accordent ; d'autre part, l'adoption de mesures de rétorsion contre les concurrents déloyaux...

LA GUERRE CIVILE EN ESPAGNE

Barcelone, 8. — Sur le front du Levant la résistance des gouvernementaux s'est fermement de jour en jour. Dans la Sierra de Poblo, les insurgés ont été délogés de positions importantes...

Des délégation du Secours Rouge International à Murcie

Murcie, 8. — On annonce l'arrivée dans la ville des délégations du Secours Rouge international, et des femmes antifascistes...

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Lundi 9 mai 1938. Soleil lever, 4 h 20 ; coucher, 19 h 55. Aujourd'hui : Saint-Grégoire. — Demain : Saint-Antoine. MÉTÉOROLOGIE. — Station de Lille : Observations faites le 8 mai 1938, à 9 h 15 : Baromètre : 766 mm 2 ; hausse depuis la veille, à 15 h, 20 mm 2 ; Thermomètre : Minimum 2,3 ; Maximum de la veille 16,0 ; Etat hygrométrique : 59 ; Hauteur d'eau tombée depuis la veille : 12 h 30. Néant ; Direction du vent : Secteur Nord ; Force : Assez fort à fort ; Direction des nuages : Nuisseux ; Prévisions pour aujourd'hui : Très frais ; assez beau.

LE SÉJOUR D'HITLER EN ITALIE

Le Führer suivit avec une particulière attention la manœuvre d'infanterie, l'organisation des positions et les tirs de pionnage suivis de l'assaut final. La division « Torino » spécialement entraînée pour le choc, opéra magnifiquement. Les tirs de protection des vagues d'assaut étaient des tirs réels, ainsi que les rafales de mitrailleuses. Cette manœuvre dangereuse fut expérimentée par la progression derrière feu roulant, et fut encore expérimentée le lendemain. Le tout a duré environ une demi-heure.

UNE CONVENTION ANALOGUE A L'ENTENTE FRANCO-BRITANNIQUE ?

Paris, 8. — On assure à Berlin qu'un accord total a été réalisé au cours des conversations de Rome et de Naples entre le Führer et le Duce, au sujet des zones d'influence réservées à l'Allemagne et à l'Italie en Italie centrale et dans les Balkans. A cet égard aucun doute n'est permis l'accord est bien complet entre les deux dictateurs.

LES DISCOURS DE ROME SONT COMMENTÉS AVEC ENTHOUSIASME PAR LA PRESSE ALLEMANDE

Berlin, 8. — Les toasts échangés entre le chancelier Hitler et M. Mussolini sont présentés sous une forme sensationnelle par la presse allemande du matin. « Un bloc de 120 millions d'hommes est résolu à défendre ses intérêts nationaux éternels », écrit le « Volkischer Beobachter » en une énorme manchette...

L'amitié pour des siècles

Berlin, 8. — Comme tous les journaux allemands, le « Nationale Zeitung », d'Essen, attribue une très grande importance à l'amitié franco-italienne.

LA BAGARRE DE MONTS-EN-TERNOIS

Le docteur Terny, chirurgien à Arras, appelé téléphoniquement, est parti aussitôt vers Monts-en-Ternois, mais n'a pu arriver sur place, ayant été victime à Tinoques d'un accident d'auto dans lequel il a été blessé.

LA GRÈVE DE L'AMEUBLEMENT VA-T-ELLE GAGNER TOUT LE DÉPARTEMENT DU NORD ?

Après avoir examiné la grève des ouvriers de l'ameublement de Lille, Roubaix, Tourcoing, relative à une demande d'augmentation de salaires, les travaux ont été suspendus pour permettre aux délégués d'être reçus par M. le Préfet du Nord qui lui ont indiqué le point de vue des ouvriers.

A Rome et Berlin la porte est ouverte à toute collaboration concrète

Rome, 8. — A propos des intentions et de la position de l'Italie et de l'Allemagne, après l'anschluss et les accords italo-britanniques, M. Virgino Gayda, dans la « Voce d'Italia », relève d'abord que les directives politiques des deux pays sont toujours celles qui furent établies en 1936. Quant à l'affirmation émise par laquelle l'axe Rome-Berlin s'oppose à l'axe Rome-Berlin, l'auteur de l'article écrit « que cette interprétation soit fondée ou non on peut affirmer que si à Rome, ni à Berlin, on ne veut trouver dans cet axe un esprit ou de sentiments d'opposition tant que ceux-ci ne se révéleront pas par des actes. Les puissances peuvent se grouper comme elles l'entendent. Il s'agit seulement d'éviter les blocs et l'impréhension entre les blocs à Rome et à Berlin la porte est ouverte à toute collaboration concrète et honnête avec d'autres puissances. C'est pour cela que l'accord italo-britannique peut parfaitement s'accorder avec le système de solidarité italo-allemande ».

Le Führer ne rentrerait à Berlin que mercredi

Berlin, 8. — On ne pense pas que le Führer rentrera mardi soir, à 22 h, comme il était prévu. Sa visite en Italie se prolongera d'un jour pour assister aux avancées de l'opération tant que celles-ci ne se révéleront pas par des actes.

LA FÊTE DE JEANNE-D'ARC

Maintenant, plusieurs groupements de patriotes vont défiler devant la statue de l'héroïne, mais auparavant une voiture s'arrêtera devant la statue. Mgr Chantai en descend. Le prélat s'incline profondément devant l'effigie, fait déposer une gerbe de lilas blanc et prend place à nouveau dans l'automobile de l'archevêque qui l'avait amené, après avoir été respectueusement salué par le groupe des autorités.

10.000 scouts et guides

Puis c'est le défilé émouvant des scouts de France. Dix mille scouts et guides se sont rassemblés pour rendre hommage à l'héroïne française. C'est maintenant le cortège traditionnel qui depuis 1908, est allé fleurir de gerbes et de couronnes la statue de Jeanne d'Arc qui s'avance lentement.

LA JOURNÉE FRANCO-POLONAISE à la Foire Commerciale de Lens



La Journée Franco-Polonaise de la Foire Commerciale de LENS se déroulait au milieu de la plus grande animation. Elle coïncidait avec le XIX^e Congrès de la Fédération Espérantiste de la Région du Nord et avec le grand Rallye concentration du Moto-Sporting-Club Lensois.

« DÈDÉ ET DOUDOU », LES JUMEAUX FACÉTIEUX



Pour toute réponse, Augustin souleva son coufre à bras-le-corps et pénétra dans la pièce. — Maintenant, ferme ta porte au verrou, Chauvet, demanda-t-il. Je vais t'expliquer. — Ah ! ah ! ricana-t-il, tu as besoin de réfléchir ?... Tu as donc bien mauvaise mémoire ?... Dis donc, Chauvet, en 62, quand tu avais la frousse de te faire « choper » par les argousins à Badinquet, est-ce que j'ai réfléchi, moi, avant de t'offrir un sautoir dans ma souppente ? Chauvet eut un sourire amer. — Ce n'était pas la même chose, Augustin. — Diens ! tiens... Et pourquoi ? — Je te demandais, moi, de me préserver d'une injustice... Toi, tu viens me demander de me faire le complice d'un vilain homme ! — Augustin s'était dressé d'une seule pièce, mais il dissimula sa colère sous un éclat de rire. — D'un vol ? begaya-t-il, d'un vol ?... Ou as-tu vu ça, Chauvet ? C'est moi qui suis le marc, c'est toi qui es le saoui ! — Ecoute-moi, vieux !... Tu me caches ce que tu as découvert de la foire commerciale de Rochetaillée ! Moi je prétends que tu viens de le voler... Out, je sais, le mot est gros et l'indigne. Mais il est exact... Réfléchis un peu à ton tour. Ce n'est pas moi qui t'ai dit que tu avais un fond d'un souterrain, à une place bien précise, puisqu'elle était indiquée sur le papier de ton oncle, et que tu l'as trouvée ?... Certainement par un des seigneurs auquel appartenait le château... probablement à une époque troublée de guerre de religion ou autre, où il estimait que sa fortune s'était enfuie en sûreté dans une des pièces de son château. — Je te l'accorde... Mais où veux-tu en venir ? — Je veux en venir à ceci : le fait d'avoir abandonné, assurément malgré lui, ce coffre dans sa cachette n'implique pas que son propriétaire ait voulu en faire cadeau au premier qui le trouverait un jour. Sais-tu ?... C'est toi qui le découvres... Très bien !... Tu l'apportes et tu veux le garder pour toi ? Attention, Augustin, tu deviens un voleur... car tu n'as oublié qu'une chose, c'est que ce propriétaire a des descendants qui vivent encore aujourd'hui, qui portent le nom du château, et que c'est à eux légalement que ce trésor appartient ! Augustin éclata d'un ricanement éhémère : — Qu'est-ce que tu viens me chanter là ?... Légalement ?... Ah ! mais, je m'en moque, moi, de ces descendants et de leur légalité !... Ce serait trop bête de les faire profiter d'une aubaine inattendue, et à la découverte de laquelle ils n'ont pas coopéré... (A suivre).

A LILLE

La fête nationale de Jeanne d'Arc à Lille a revêtu un grand et paisible éclat. C'est avec une ferveur respectueuse que fut célébrée la mémoire de « Jeanne, la Pucelle », héroïne vraiment nationale, véritable fille de France, au cœur pur, noble et courageux.

M. JEAN ZAY A ASSISTÉ AUX FÊTES D'ORLÉANS

Orléans, 8. — Dès l'aube, une salve de 2 coups de canon et le carillon de toutes les cloches de la ville ont annoncé la reprise des fêtes en présence d'une foule énorme de visiteurs.

Dans le reste de la France

La fête de Jeanne d'Arc a été célébrée avec solennité dans les principales villes de province. Elle a été marquée par des prises d'armes et des cortèges patriotiques. Des fleurs ont été déposées au pied de la statue de l'héroïne.

A ARRAS

Arras, la fête nationale de Jeanne d'Arc a été célébrée, comme les années précédentes, c'est-à-dire sans aucun faste. Jeanne d'Arc n'a pas de statue à Arras, quoique, depuis de longues années, un comité soit formé pour l'acquisition d'une statue de l'héroïne.

A BÉTHUNE

La fête nationale de Jeanne d'Arc a été célébrée, à Béthune, par la participation de nombreuses sociétés locales à un service qui fut célébré en l'église Saint-Vaast.

A VALENCIENNES

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a donné lieu à une remise de distinctions honorifiques qui fut suivie d'une grande course cycliste.